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ATA DA 13° REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO GESTOR CONSULTIVO DO PARQUE 
NATURAL MUNICIPAL FAZENDA DO CARMO/ 29 DE NOVEMBRO DE 2018 

 
ABERTURA 
 
No dia 29 de Novembro de 2018, às 09h30, no Parque Natural Municipal Fazenda do Carmo 
(PNMFC), teve início à décima terceira Reunião Ordinária do Conselho Gestor Consultivo do 
Parque Natural Municipal Fazenda do Carmo - PNMFC. 
Preside a reunião Sra. Helen Evelin de Souza (Presidente - Secretaria do Verde e do Meio 
Ambiente - SVMA), secretariada pela Sra. Débora Gomes Assis (Suplente - Secretaria do Verde 
e do Meio Ambiente – SVMA). 
 
CONSELHEIROS PRESENTES 
 

PODER PÚBLICO 

 

CADEIRA REPRESENTANTE ASSINATURA 

Representante da Secretaria do 
Verde e do Meio Ambiente e 
presidente suplente do Conselho 

 
Helen Evelin de Souza 

(Presidente do Conselho Gestor PNMFC) 

 

 

Representante da Secretaria do 
Verde e do Meio Ambiente e 
presidente suplente do Conselho 

 
Débora Gomes Assis 

(Suplente do Conselho Gestor PNMFC) 

 

 

Representantes de órgãos de 
fiscalização e defesa ambiental com 
âmbito municipal, estadual ou 
federal, com atuação nas áreas de 
abrangência do Parque Natural 
Municipal Fazenda do Carmo e sua 
respectiva zona de amortecimento. 

Subinspetor Wanderlei Melo Freire 
Júnior 

(Inspetoria Regional Ambiental Carmo - CM) 

 

 

 

Representantes da Fundação 

Florestal, Secretaria Estadual do 

Meio Ambiente – o Gestor da APA 

Estadual Parque e Fazenda do 

Carmo. 

 

 

Gustavo Feliciano Alexandre 

(Fundação Florestal) 

 

Representantes de outras unidades 

da Secretaria Municipal do Verde e 

do Meio Ambiente, com atuação nas 

áreas de abrangência do Parque 

Natural Municipal Fazenda do 

Carmo e da zona de amortecimento 

do Parque Natural Municipal 

Fazenda do Carmo. 

 

 

 

Fernando Rodrigues Deli 

(DGD Leste 1 - Departamento de Educação 

Ambiental) 
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Representante das Instituições 
Públicas de Ensino e Pesquisa, 

com unidade ou atuação na região 
leste da cidade. 

Caroline Almeida Souza 
(IPT - Instituto de Pesquisas Tecnológicas) 

 

Representante das Instituições 
Públicas de Ensino e Pesquisa, 

com unidade ou atuação na região 
leste da cidade. 

 

Rosely Aparecida Liguori Imernon 
(Universidade de São Paulo – EACH – Leste) 

 

Representante da Prefeitura 
Regional 

Eduardo Martins 
(Prefeitura Regional Itaquera) 

 

 
SOCIEDADE CIVIL 

 

CADEIRA REPRESENTANTE ASSINATURA 

Representante de entidades sociais. 
Maria Lúcia da Cruz  

(ANJU - Associação de Moradores do Jd. 
Nove de Julho) 

 

Representante de instituições 
particulares, voltadas à educação 

formal e não formal, cultura e lazer, 
com unidade na região leste da 

cidade. 

Ana Paula Schitkoski Sabino (SESC 

SP – Serviço Social do Comércio) 

 
 

Representante de instituições 
particulares, voltadas à educação 

formal e não formal, cultura e lazer, 
com unidade na região leste da 

cidade. 

Mário Lucio de Faria  
(São Paulino Futebol Clube) 

 

Representantes de entidades e 
instituições religiosas e culturais. 

Darcio Augusto de Oliveira  
(Igreja Evangélica  

Batista em São Mateus) 

 

 

Represente dos frequentadores do 
parque 

Claudia Oliveira de Almeida 
(Frequentadora do parque) 

 

 

I. CREDENCIAMENTO DOS PARTICIPANTES 
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A lista de presença dos conselheiros e dos participantes encontram-se no Anexo I e II, 
respectivamente, e inclui como ouvinte: 
 

 
II. REUNIÃO GERAL 

 
Helen Evelin de Souza (Secretaria do Verde e do Meio Ambiente - SVMA) inicia 13ª Assembleia 
Ordinária agradecendo a presença de todos. Helen (SVMA) apresenta a pauta da Assembleia: 
 

PAUTA:  

 Apresentação do parque e dos conselheiros; 

 Regimento interno; 

 Informes gerais; 
 
Apresentação do Parque Natural Municipal Fazenda do Carmo e sua nova sede 
 
Helen Souza (SVMA) solicita a todos os conselheiros presentes que assinem as atas anteriores 

para assim serem ou não aprovadas. Informa que as mesmas foram enviadas por e-mail para 

leitura. O conselho aprova as atas 9ª, 10ª, 11ª. 

Lucas Lavecchia (DEPAVE-1/SVMA) apresenta a nova sede administrativa do PNMFC com 

todas as particularidades sustentáveis que a obra apresenta. Desde a compensação ambiental, 

o projeto até a finalização da edificação. Helen Souza (SVMA) convida a todos para conhecer a 

nova edificação.  

Adriano Candeia (SVMA) parabeniza Helen pelo empenho e dedicação profissional e diz que 

esse é um projeto exemplar para as demais Unidades de Conservação.  

Helen Souza (SVMA) agradece e acrescenta que todos que estão ali e muitos que não estão 

fazem parte desse histórico. 

Pastor Dárcio (Igreja Batista) sugere a deliberação de uma placa apresentando todos os 

responsáveis pela obra desde o início do projeto, assim homenageando-os.  

Ricardo B.da Silva (UNIFESP) parabeniza Helen e pede a palavra para explicar que é o novo 

conselheiro representante da UNIFESP e gostaria de contribuir da melhor forma ao longo 

desse biênio através das Câmaras Técnicas e Grupos de Trabalho. Ele acrescenta que há um 

projeto através da UNIFESP que leva a educação ambiental para quem não tem acesso a essa 

informação.  

Helen Souza (SVMA) agradece a presença e diz que será muito bem vindo e certamente 

trabalharão em conjunto.  

Débora Assis (SVMA) sugere que a UNIFESP apresente os projetos que tenham envolvimento 

com o Conselho Gestor e ao PNMFC para poder ampliar a participação deste conselho.  

Morramed Pereira (Assoc.Moradores Jd. Hélian) comenta que a Associação Jd Helian já está 

trabalhando em conjunto com a UNIFESP e seria incrível poder apresentar um pouco sobre os 

projetos. Complementa que há vários assuntos que precisam ser tratados no âmbito do 
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conselho como: ministério público e o empreendimento copa do povo e seu sistema de 

saneamento. 

Fernando Deli (DGD Leste 1/SVMA) comenta que é válida a preocupação do Morramed e que 

há esse questionamento relacionado a reversão do esgoto para o corpo d’água que passa 

dentro do parque. 

Helen Souza (SVMA) avança a pauta com as atividades que foram realizadas em 2018 e entra 

na pauta de fiscalização e monitoramento ambiental. Ela explica sobre o caso do casal que 

mora na tubulação de esgoto e que a situação é crítica e mesmo acionando todos os órgãos 

competentes ainda não conseguiu resolver essa situação. 

Vandineide Santos (DGD Leste 1) diz que não adianta encaminhar memorandos para o DGD 

pois serão devolvidos para o administrador do parque. O certo é o gestor chamar uma reunião 

com todos os envolvidos para articular as ações de fiscalização.  

Helen Souza (SVMA) diz que precisamos planejar melhor os procedimentos, pois atualmente o 

procedimento é encaminhar via diretoria de DEPAVE-8 para o DGD Leste 1. 

Helen Souza (SVMA) passa a palavra para o GCM Salvador e solicita ajuda para explanar as 

atividades, principalmente no que tange ao cercamento, furtos que estão sendo realizadas no 

período noturno e diário na unidade. 

Salvador (GCM Ambiental) explica que as incursões na mata têm sido de grande efeito, mas 

não o bastante para impedir que os furtos ocorram. Ainda assim é fundamental que esta 

parceria continue para o ano de 2019 e lembra que se não fosse toda a articulação do 

conselheiro Eduardo Dallastella não teríamos ainda a preservação que temos. 

Helen Souza (SVMA) convida Eduardo Dallastella comentar sobre os incêndios. 

Eduardo Dallastella explica que houve um grande incêndio que durou 7 horas e graças aos 

bombeiros voluntários (CFAB) não seria possível conter o mesmo com tanta agilidade. É 

importante salientar que nem todos os responsáveis pela área que pegou fogo assumiu a 

responsabilidade. 

Helen Souza (SVMA) agradece a apresentação de Salvador e Eduardo sobre as ações de 

fiscalização e informa ao novo conselho brevemente as ações de educação ambiental e 

pesquisa que são realizadas na unidade. Após convida a todos e todas à fazerem um tour pela 

nova edificação acompanhados pelo arquiteto Lucas Lavecchia (DEPAVE-1/SVMA) 

São Paulo, 29 de Novembro de 2018. 
  
 
 
PRÓXIMA REUNIÃO  
31 janeiro de 2019 
 
 

---------------------------------- 
Helen Evelin de Souza (SVMA) 

Presidente em exercício do Conselho Gestor 
Gestora do Parque Natural Municipal Fazenda do Carmo 
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III. ANEXOS 
Lista de presença de conselheiros I 
Lista de presença de conselheiros II 
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